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Qualifizierung zur Verleihung eines Amtes der Besoldungsgruppe A 14 
 
Liebe Kolleginnen und Kollegen, 
 
für viele Beamtinnen und Beamten gibt es neue Möglichkeiten ihrer individuellen be-
ruflichen Entwicklung. Grund hierzu ist eine veränderte rechtliche Grundlage. 
  
Durch die Einführung der neuen Laufbahngruppen I und II (Verordnung über die 
Laufbahnen der bremischen Beamtinnen und Beamten (BremLVO) in Kraft getreten 
am 1. April 2010 -Brem.GBl. S. 249-) hängt die berufliche Entwicklung der Beamtin-
nen und Beamten nicht mehr ausschließlich von einem formalen Bildungsabschluss 
ab.  
 
Vielmehr soll dem Aspekt des lebenslangen Lernens eine gewichtigere Bedeutung 
bei dem beruflichen Fortkommen gegeben werden. Die neue BremLVO nimmt für die 
berufliche Entwicklung deshalb zusätzlich zu den bisherigen Grundsätzen Eignung, 
Befähigung und fachliche Leistung einen neuen Grundsatz  
Qualifizierung auf. Durch diesen neuen Grundsatz sollen die bisherigen Aufstiegs-
grenzen überwunden werden können. 
 
Wie die dazu erforderlichen Qualifizierungsmaßnahmen zur Verleihung eines Amtes 
der Besoldungsgruppe A 14 gestaltet werden, wird aktuell in einer ressortübergrei-
fenden Arbeitsgruppe diskutiert und vorbereitet. Der 
Gesamtpersonalrat nimmt beratend an dieser Arbeitsgruppe 
teil. Es ist geplant, eine erste Qualifizierungsmaßnahme im 
Fortbildungsprogramm 2011/2012 anzubieten.  
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Wir leiten das Rundschreiben Nr. 26/2010 der Senatorin für Finanzen weiter und bit-
ten darum, es den Kolleginnen und Kollegen in geeigneter Weise zugängig zu ma-
chen. Über den Fortgang und das Ergebnis der Beratungen in der Arbeitsgruppe 
werden wir zu gegebener Zeit weiter informieren. 
 
Mit kollegialen Grüßen 
 
 
 
Doris Hülsmeier 
Vorsitzende 
 
Anlage 
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